

# Publican libro sobre ex militar de Papudo

## Fue el primero en confesar torturas y crímenes durante la dictadura

**PAPUDO.**- Recientemente, se realizó el lanzamiento del libro "De Papudo al infierno. Autobiografía de Andrés Valenzuela Morales", volumen que recoge las memorias del primer agente de inteligencia de la dictadura chilena en confesar su participación en violaciones a los derechos humanos.

Valenzuela, ex militar oriundo de Papudo, vive actualmente en Francia, país al que se exilió tras desertar de las Fuerzas Armadas y revelar públicamente los crímenes que presenció y cometió. Proveniente de una familia campesina, hijo de un pescador, ingresó al servicio militar en abril de 1974, apenas siete meses después del Golpe de Estado.

Durante años fue parte de la DINA, participando directamente en allanamientos, torturas, desapariciones forzadas, ejecuciones extrajudiciales e inhumaciones clandestinas.

Sin embargo, la carga de su conciencia lo llevó a romper el pacto de silencio: en 1984, contactó a la periodista Mónica González Mujica, entonces reportera del semanario El Cauce, y le entregó un testimonio detallado sobre el funcionamiento interno del aparato represivo del régimen militar.

La obra que recoge su historia fue escrita por Verónica Estay Stange, hija de dos exiliados políticos y sobrina de Miguel Estay, condenado a cadena perpetua por el caso "Degollados".

*El libro fue presentado al público el pasado 23 de mayo en Santiago, marcando un hito en la recuperación de la memoria histórica del país.*

